



Ideenforen Mitgliedergewinnung

So boosten freiwillige Feuerwehren ihre Anziehungskraft

Erfolgreicher Auftakt an den Staatlichen Feuerwehrschulen: Ideenforum zur Mitgliedergewinnung der Bayerischen Feuerwehren VON ANNETTE GEIGER

Viele praxiserprobte Ideen und fachliches Knowhow – das war die reiche Ernte der Teilnehmerinnen und Teilnehmer aus ganz Bayern bei den ersten beiden Veranstaltungsterminen „Ideenforum Mitgliedergewinnung“ im Jahr 2024 an den Staatlichen Feuerwehrschulen Würzburg und Geretsried.

Ziel der insgesamt fünf vom Bayerischen Staatsministerium des Inneren für Sport und Integration in diesem Jahr geplanten Workshops ist die Unterstützung der Verantwortlichen in den freiwilligen Feuerwehren vor Ort beim Finden und Binden von Mitgliedern. Zusammen mit Trainerinnen und Trainern der Bayerischen Akademie für Verwaltungsmanagement wird der Frage nachgegangen, was Mitgliederwerbung erfolgreich und nachhaltig macht.

Vertreterinnen und Vertretern von Feuerwehren unterschiedlichster Größe bietet die Veranstaltung nicht nur die Chance, gemeinsam Ideen auszuarbeiten, sondern auch sich zu vernetzen und Erfahrungen auszutauschen. „Am Ende des Tages bin ich mit vielen Ideen nach Hause gegangen, die bereits in der Praxis erprobt und für gut befunden wurden“, berichtet *Melanie Poetzel* von der FF Germering. Inhaltliche Impulse wechseln mit Zeiten für Erfahrungsaustausch und Vernetzung ab. Neben Input und Tipps zu Social Media werden je nach Bedarf der Anwesenden auch die vielfältigen Bereiche von Öffentlichkeitsarbeit und Imagebildung sowie psychologische Aspekte bei der Ansprache von potentiellen Mitgliedern in verschiedenen Lebensphasen vertieft. *Dirk Ulleweit* von der FF Aschheim

findet: „Besonders hervorzuheben sind die interaktiven Workshops in den Gruppen sowie die Strukturierung der Themen“, seine Erwartung sei deutlich übertroffen worden. Seine Kameradin *Daniela Berg* ergänzte: „Für mich als Neuling absolut interessant: in kurzer Zeit viel gelernt, Super strukturiert. Macht Lust auf mehr“.

Nun bleibt zu hoffen, dass auch die beiden noch ausstehenden Termine regen Zuspruch finden! □

Aktuelle Infos zum Ideenforum und den Workshops zur Social-Media-Nutzung:



WEITERE TERMINE

- Feuerwehrschule Regensburg am 18.10.2024
- Feuerwehrschule Würzburg am 08.11.2024

Die Anmeldung ist über BMS möglich

Bilder: Bayerische Akademie für Verwaltungsmanagement GmbH



Strategie-Entwicklung in Gruppenarbeit

